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Chers amis,

Un film vient de sortir sur l’abbé Pierre. Difficile de ne pas voir des points 
communs entre celui que l’on disait « la voix des sans voix » et notre Père 
Jean, allant à la rencontre des enfants de la rue et des pauvres habitants 
du bidonville proche de sa paroisse, dès son arrivée au Brésil en 1969.
Animés de la volonté de rendre à chacun dignité et espoir d’une vie meilleure, 
ils ont su, l’un et l’autre, communiquer de manière percutante pour faire 
connaître leurs actions et leurs projets. On le sait, il faut constamment lutter, 
avec force, contre l’indifférence et la tentation du repli sur soi.
Pour donner un écho aux actions de Cepromar, nous avons pris 
l’initiative de publier une bande dessinée. Cet album, en librairie depuis 
le 6 octobre, fait revivre les aventures de La Ravardière, qui avec François 
de Rasilly, a fondé la ville de São Luís il y a quatre cents ans.
La BD se conclut par plusieurs pages qui présentent Cepromar.
Sa promotion, dans les médias et à l’occasion de divers évènements, met 
Cepromar sous les projecteurs. 
Les trois journées organisées à Saint-Malo et Cancale début mai sous 
l’égide de la Maison de la francophonie de Bretagne ont donné le coup 
d’envoi de manière magistrale, grâce au remarquable travail de nos amis 
Patrick Duval, Jean-Claude Weisz et Liliane Roman. 
À cette occasion, des relations étroites ont été nouées avec  
la municipalité de Cancale, la paroisse de Cancale, des associations 
culturelles cancalaises et malouines, et avec des acteurs locaux. Ces 
contacts, qui vont se poursuivre, pourront déboucher sur des partenariats 
futurs avec Cepromar et São Luís.
C’est aussi à Château-Gontier, dans la ville natale du Père Jean, que la 
BD et Cepromar ont été à l’honneur, aussi bien dans le cadre du festival 
BD le 30 octobre, que dans les locaux de la mairie pendant tout le mois de 
novembre. Nous remercions vivement M. Philippe Henry, maire de Château-
Gontier-sur-Mayenne, et ses services pour leur accueil chaleureux.
J’aimerais vous donner d’aussi bonnes nouvelles du Brésil. Mais la situation 
à São Luís reste difficile, après une année électorale qui a mobilisé les 
énergies et beaucoup de moyens financiers publics et privés.
Les pouvoirs publics, qui ont mainte fois souligné le rôle utile de Cepromar 
auprès des jeunes et des familles tiendront-ils leurs engagements ? 
Nous aurons l’occasion de faire un point sur place en mars prochain puisqu’un 
voyage est en cours de préparation. Le maire de Cancale, Pierre-Yves 
Mahieu, sera présent, à l’invitation du maire de São Luís. 

Un très grand merci pour votre soutien fidèle.
Bien amicalement,

Jacques Martin
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RENDEZ-VOUS RÉUSSI AVEC L’HISTOIRE À CANCALE ET À SAINT MALO

Sur l’initiative de la Maison de la Francophonie de Bretagne, Cancale et Saint-Malo ont fait revivre La Ravardière 
les 6, 7 et 8 mai 2023.
Cepromar a été pleinement partie prenante de ces évènements dont le programme était particulièrement riche : 
exposition, conférences, spectacles, animations, déambulation de personnages d’époque…
Étaient venus spécialement du Brésil Aldir Junior, conseiller municipal, représentant la ville de Sao Luis, et Antonio 
Noberto, que nous connaissons de longue date comme écrivain passionné par l’histoire de sa ville et celle de la 
France équinoxiale.
Plusieurs temps forts ont marqué ces trois journées dont la réussite doit beaucoup à l’investissement de Patrick 
Duval, Jean-Claude Weisz et Liliane Roman
Ce fut d’abord l’inauguration, au musée de Cancale, de 
la superbe exposition préparée par Liliane Roman, 
présentant, de manière très didactique, les voyages de 
La Ravardière et la ville de São Luís, hier et aujourd’hui.
Au même moment, Guy Michel commençait à dédicacer 
les premières BD (livrées la veille par l’imprimeur !) à la 
Maison de la presse de Cancale.
L’après-midi était dédié aux rencontres entre acteurs 
d’aujourd’hui et personnages du passé : après avoir été 
accueillis par M. Pierre-Yves Mahieu, maire de Cancale, 
nous avons été rejoints par une troupe habillée en 
costumes d’époque. La Ravardière prit la tête d’une 
déambulation dans les rues en direction du port de la 
Houle, jusqu’au buste qui le représente, comme celui 
qui trône devant la mairie de São Luís. 
Au cours de la cérémonie officielle qui a suivi, 
les intervenants se sont tous attachés à saluer ces 
explorateurs du Nouveau Monde qui ont élargi nos horizons. Aldir Junior et Antonio Noberto ont échangé avec Pierre-Yves 
Mahieu les médailles de leurs villes, en s’engageant à poursuivre et à approfondir leurs échanges.
Le samedi, nous étions présents à Saint-Malo sur le stand de Cepromar où nous avons été heureux d’accueillir des amis 
et sympathisants anciens, mais aussi de nombreux visiteurs découvrant notre association.
À Cancale, Patrick Duval animait une table ronde sur « La Ravardière, Cancale et São Luís do Maranhão » avec Philippe 
Jarnoux (Professeur Université de Brest), Liliane Roman, et Antonio Noberto. 
Retour ensuite à Saint-Malo pour un magnifique hommage à Alain Roman, écrivain et historien malouin, dont nous 
n’avons pas oublié le compagnon de voyage souriant et pédagogue qu’il a été lors de notre voyage au Brésil en 2012.

De gauche à droite : Yannick Villalon, Antonio Noberto, Levi Monteiro, 
Marie-Jocelyne Martin, Pascal Maisonneuve, Jacques Martin.

Puis c’est dans une ambiance toute brésilienne que nous avons passé la soirée, grâce à Anna Torres, artiste originaire de 
Sao Luis, qui nous a offert un florilège des plus belles chansons du Brésil.
Au terme de ces trois journées, une place particulière était réservée au Père Jean. Pendant la messe du dimanche matin à 
l’église Saint-Méen de Cancale, nous avons présenté son parcours en soulignant combien le Père Jean a été, lui aussi, 
un aventurier qui a quitté ses racines pour aller remplir sa mission dans une terre lointaine, dont il ne connaissait pas la 
langue. Nous remercions bien vivement le Père Thibault du Pontavice de nous avoir permis de rendre cet hommage au 
Père Jean qui aimait lui aussi beaucoup prendre la mer chaque été avec les marins de l’île de Sein.

Aldir Junior remet la médaille de la ville de São Luís à Pierre-Yves Mahieu, 
maire de Cancale. À gauche, La Ravardière et Patrick Duval. 

À droite, Olivier Roellinger et Antonio Noberto

Près de 700 BD vendues 
La campagne de vente des BD, lancée sous forme 
de souscription avant même la sortie de l’album, se 
poursuit sur le site http://www.cepromar.com 
Guy Michel a participé à plusieurs salons 
spécialisés : Festival Étonnants Voyageurs à Saint-
Malo du 27 au 29 mai, Festival BD à Château-
Gontier les 30 septembre et 1er octobre, Quai des 
Bulles à Saint-Malo les 27 et 28 octobre.
Il était également présent sur le stand Cepromar, à 
la fête des Corsaires à Saint-Malo le 17 juin. 
Des évènements sont aussi programmables en 
2024 en présence de l’un ou des deux auteurs 
(dessinateur, scénariste) autour de l’exposition 
« De Cancale à São Luís, l’aventure de Daniel la 
Touche de la Ravardière au XVIIe siècle » : Laval, 
Nantes, Rennes, Paris, Saint-Suliac, Richelieu… 
autant de lieux d’accueil possibles avec la 
mobilisation des adhérents de Cepromar. 
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À CHÂTEAU-GONTIER, CEPROMAR À L’HONNEUR

NOUVELLES DE SÃO LUÍS

Dans le cadre du Festival BD, les 13 septembre et 
30 octobre, auquel Guy Michel était présent, une place 
privilégiée était réservée à Cepromar. Une salle nous était 
spécialement réservée pour présenter l’exposition réalisée 
par Liliane Roman sur les aventures de la Ravardière et la 
fondation de São Luís. Jacques Martin, Pascal Maisonneuve 
et Roland de Rasilly ont été heureux d’échanger avec les 
visiteurs de ce salon.
Puis pendant tout le mois d’octobre, une exposition sur 
le thème : « De La Ravardière à Padre João – Un enfant 
de Château-Gontier à São Luís » a été installée dans les 
locaux de l’hôtel de ville. 
Un grand merci à M. Philippe Henry, maire de Château-
Gontier-sur-Mayenne, pour son accueil, ainsi qu’aux services 
« Vie Associative et Culturelle » et « Communication » de la 
ville qui ont si grandement facilité la mise en place et la 
médiatisation de ces évènements.

Séance de dédicace pour Guy Michel au Festival BD

Plantation d’arbres 
L’entretien et l’embellissement du site sont une 
préoccupation constante, et les aides reçues sont 
très appréciées. Ce fut le cas le 18 mars, avec 
la plantation de 100 jeunes arbres par les clubs 
Rotary de São Luís, les élèves pompiers, et la 
police militaire. 
Une conférence a été donnée sur la protection de 
l’environnement et cette journée s’est terminée par 
une feijoada (plat populaire traditionnel) servie à 
tous en remerciement.

Lucie-Marie Colrat, étudiante lyonnaise présente à São Luís 
dans le cadre d’un programme d’échange du Rotary, 

a participé à la plantation

Journée de l’enfant
A l’occasion de la journée de l’enfant, le 12 octobre, une belle fête 
a été organisée pour les enfants du cours d’alphabétisation. Après 
la collation, la présidente, Ana, a remis un souvenir à chacun.

Formation
Les cours sont pour plusieurs d’entre eux organisés avec le SENAC 
(pour ce qui concerne le commerce et les services) et le SENAI 
(pour l’apprentissage industriel). Cette année, sont dispensées 
avec le SENAI les formations préparant au métier d’électricien, de 
maçon, de plombier, de mécanicien auto et mécanicien moto. Les 
cours de couture, de secrétariat et de pâtisserie ont été organisés 
avec le SENAC.

Aire de jeux
Le service des pompiers a fait don de deux 
tentes qui seront installées sur l’aire de jeux des 
enfants. Il reste à acheter du sable pour compléter 
l’aménagement de cet espace très apprécié par 
les animatrices du cours d’alphabétisation.

Les élèves du cours de pâtisserie sont très satisfaits de leur bien 
appétissante fabrication de la journée



4

Nous avons fait la connaissance de Levi lorsqu’il est venu de Lyon pour participer aux 
évènements des 5 et 6 mai derniers à Cancale et Saint-Malo. Il présente son itinéraire 
et son lien avec Cepromar.
Je suis membre du Rotaract Lyon International, une association ayant pour but de mettre 
en relation des jeunes du monde entier. Lorsque je faisais partie du club de São Luís, nous 
avons organisé une formation au leadership destinée aux jeunes accueillis par Cepromar.
J’habitais au Coroado, un quartier proche de Cepromar, à côté de celui de Coroadinho. 
Heureusement, l’éducation a changé ma vie et continue à la changer chaque jour.
Je viens d’une famille très modeste. Entre 2014 et 2015, j’ai été sélectionné pour une 
bourse du gouvernement brésilien dans le cadre du programme Science sans Frontières 
pour étudier au Canada pendant 16 mois. Je ne savais pas que cela allait m’ouvrir de vastes 
opportunités.
Après mes études au Brésil, je souhaitais poursuivre une carrière internationale. Après avoir 

été sélectionné pour bénéficier d’une bourse de la Fondation de l’Université Jean Monnet, je suis arrivé en septembre 
2019 pour suivre un master à l’Université Jean Monnet (Saint-Étienne). À la suite de l’obtention de mon master, j’ai 
déménagé à Lyon pour entreprendre un doctorat. Voilà pourquoi je suis maintenant ici. 
Les activités menées par Cepromar à São Luís changent quotidiennement la vie de nombreux jeunes résidents 
des communautés voisines. Ces activités remplissent leur objectif qui est la professionnalisation de ces jeunes. 
Elles jouent aussi un rôle important dans le maintien, le renforcement et la création de liens entre le Brésil 
et la France. Ces liens sont multidimensionnels et ils reflètent le soutien éducatif et culturel entre ces deux 
pays. Grâce à des initiatives telles que l’alphabétisation, des cours d’enseignement de base, la formation 
professionnelle, l’enseignement de la musique, etc., Cepromar favorise le développement des communautés 
socialement vulnérables tout en renforçant ses liens avec le Brésil.

COMPTE RENDU DE L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU 11 MARS 2023
L’assemblée générale de CEPROMAR France s’est réunie le 11 mars 2023 à Arcueil. 
La séance est ouverte à 9h45 par Jacques Martin, président. Au total 49 personnes sont présentes ou représentées.
Jacques Martin rappelle que Cepromar a été plusieurs fois en deuil au cours de l’année passée, avec les décès en 
décembre 2022 de Marc Baney, fidèle de Cepromar, et de Christiane Augé, épouse d’Alain Augé, ancien président de 
Cepromar, ainsi que d’Odette Martin qui a assuré les tâches de secrétariat pendant de nombreuses années.

raPPort moral 
I - CEPROMAR France 
Les membres actifs de Cepromar 
France, en particulier au niveau du 
bureau, ont des échanges réguliers 
d’informations par mail, WhatsApp et 
lors de points ad hoc, ce qui permet 
un fonctionnement et des prises de 
décision en toute transparence.
•  Communication – lien avec les 

adhérents et le réseau
Une communication régulière est 
toujours assurée via le site internet, et 
via des newsletters adressées par email 
aux adhérents dont les adresses email 
sont connues.
Le bulletin d’information annuel a 
été diffusé en décembre 2022, à la 
fois en version papier et par mail. 
Ces communications ont permis de 
maintenir la mobilisation des dons.
Plusieurs membres du bureau ont tenu 
un stand au forum des associations 
de Château-Gontier-sur-Mayenne en 
septembre 2022. Ce fut l’occasion, 
au-delà de donner de la visibilité à 
Cepromar, de maintenir un bon contact 
avec le maire de la ville et de nouer de 
nouveaux contacts.
Le maintien des relations avec l’amicale 
des anciens élèves du lycée de Laval 

(où le Père Jean était aumônier) est 
également assuré.
• Soutien à Cepromar Brésil
Cepromar France a assuré son soutien 
continu à Cepromar Brésil, à la fois 
financier (cf. rapport financier) et en 
termes de démarches. Un courrier 
a notamment été adressé à l’ancien 
gouverneur de São Luís, Flavio Dino, 
afin de débloquer le versement des 
loyers que l’État avait promis de 
verser à Cepromar. Un courrier a aussi 
été envoyé au nouveau gouverneur 
en décembre pour faire connaître 
Cepromar-France et rappeler les 
engagements du gouvernement 
vis-à-vis de notre association.
•  Projet de bande dessinée
Le projet avance bien. L’objectif est 
toujours d’avoir finalisé la BD pour 
pouvoir la diffuser dès les 5 et 6 mai 
aux journées organisées à Cancale et 
Saint-Malo. 
• Autres points 
La présidence de Cepromar France a 
contribué à gérer certaines démarches 
suite au décès du Père Jean (vente de 
sa voiture, don de terrain…).
Des difficultés sont évoquées avec la 
banque (Société Générale) qui gère le 
compte Cepromar France, avec des 

démarches très compliquées pour 
l’envoi des fonds au Brésil.
II - CEPROMAR Brésil 
En 2022, le contexte a été chaotique 
au Brésil du fait des élections 
présidentielles. Il reste encore à ce jour 
des secrétaires d’État non nommés 
dans l’État du Maranhão, ce qui 
renforce l’incertitude pour Cepromar 
puisque les relations sont souvent 
dépendantes des élus en poste.
• Activités
Le niveau d’activité pédagogique a été 
à nouveau relativement faible en 2022, 
avec une dizaine de cours dispensés 
seulement (vs 11 en 2021 et 14 en 
2020) – en plus de l’alphabétisation, 
les élèves pompiers et les cours de 
musique.
L’activité de visite du sitio fonctionne 
bien avec 3 373 visiteurs accueillis en 
2022 (vs 2 352 en 2021), ce qui génère 
un revenu non négligeable (environ 
3 800 €). Le mauvais état du chemin 
d’accès reste un point d’amélioration 
pour l’accueil. Un deuxième accès au 
site via une jetée du côté du fleuve 
Bacanga a été financé par Alumar.
Cepromar a également contribué à 
l’aide sociale locale, avec la distribution 

TÉMOIGNAGE DE LEVI MONTEIRO, ÉTUDIANT BRÉSILIEN EN FRANCE
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de 150 paniers alimentaires donnés par 
des entreprises et le Rotary.
Un important travail de communication 
est toujours mené sur place, avec 
plusieurs reportages réalisés au cours 
de l’année et diffusés localement.
L’importance de la renommée et de 
la reconnaissance dont bénéficie 
Cepromar localement est soulignée.
• Contrat avec l’État
Le contrat pour la location de salles 
et la mise à disposition de vigiles et 
personnel d’entretien, signé avec l’État 
du Maranhão fin 2021, a été renouvelé 

en novembre 2022. Cependant les 
paiements ne sont pas encore parvenus 
à Cepromar, malgré les démarches 
entreprises et la conformité aux 
conditions requises, notamment être 
à jour du versement des charges 
sociales.
• Ressources 
En 2022, aucun envoi exceptionnel 
de fonds par Cepromar France n’a 
été sollicité.
Des ressources importantes proviennent 
toujours des dons de particuliers via la 
TVA des supermarchés (« nota legal »). 

La location de locaux de stockage au 
SEBRAE a été prolongée, générant un 
revenu supplémentaire.
Les sommes envoyées au Brésil ont 
néanmoins été dévalorisées par rapport 
à 2021 suite aux variations du taux de 
change.
• Dépenses
Les frais de personnel ont été 
particulièrement élevés en 2022. Cela 
est dû au rattrapage du versement des 
charges sociales 2021, et au versement 
d’indemnités de licenciement.

PersPectives de cePromar France
La finalisation de la BD va continuer d’occuper l’équipe en 
charge de ce projet jusqu’en mai. 
Les bénéfices de la vente seront intégralement perçus par 
Cepromar en dessous de 2000 ventes, et partagés avec 
l’éditeur au-delà.
Sont prévus en 2023 :
-  Participation à la rencontre de l’amicale des anciens élèves 

du lycée de Laval le 18 mars 2023. 
-  Participation aux journées sur « La France équinoxiale » à 

Cancale et Saint-Malo.
-  Maintien du contact avec le Rotary Club. Il serait très béné-

fique qu’un jeune de Cepromar Brésil soit impliqué dans 
les échanges avec le Rotary (de Cancale, Château-Gontier 
ou Laval).

Les participants évoquent l’opportunité d’envoyer des 
élèves ingénieurs agronomes en mission à Cepromar 
dans le cadre d’un stage obligatoire de 3 mois. L’objectif 
serait de contribuer au projet de création d’un jardin avec 
du maraîchage, qui a été élaboré avec le concours du 
ministère de l’Agriculture. 

PersPectives de cePromar Brésil
L’équipe demeure dans l’attente de la nomination des 
secrétaires d’État suite aux élections. Cela permettra de 
prendre contact et faire connaître les attentes de Cepromar 
aux nouveaux responsables locaux.
Plusieurs projets requérant un financement sont identifiés 
afin d’améliorer l’accueil des élèves :
-  Remettre en état certaines parties du site, telles le che-

min d’accès au sitio et la zone mitoyenne des nouvelles 
habitations ;

-  Améliorer certaines installations existantes : couverture 
du terrain de sport ; remplacement de portes et fenêtres 
des salles de cours ;

-  Créer de nouvelles installations : une aire de jeux pour les 
enfants ; une salle pour les cours de coiffure, manucure, 
barbier ; un jardin et un élevage de crevettes pour offrir 
des opportunités d’emploi aux résidents du condominium 
Jomar Moraes et vendre les produits à la communauté ; 
une école militaire dans la zone de CEPROMAR afin 
d’assurer la sécurité.

L’équipe de Cepromar Brésil s’efforce de nouer des par-
tenariats locaux pour faciliter la réalisation de ces projets.

raPPort Financier
Le rapport financier est présenté par Stéphanie Martin, trésorière. Le tableau 
ci-dessous présente les principales dépenses et recettes de Cepromar 
France sur les 3 dernières années. 
Recettes 2020 2021 2022
Dons 34 240,00 31 467,00 40 158,50
Produits financiers et autres recettes 154,42 112,29 1 998,00
Remboursement avance frais de santé 6 300,00 - -
Total recettes 40 694,42 31 579,29 42 156, 50
Dépenses
Subvention régulière à Cepromar Brésil 20 000,00 20 000,00 24 000,00
Subvention exceptionnelle à Cepromar Brésil 13 500,00 13 000,00 -
Impression et envoi du bulletin 1 305,09 1 348,40 1 282,44
Avance frais de santé 6 300,00 - 8 992,78
Bande dessinée - - 10 000,00
Divers : assurance, papeterie, frais bancaires etc. 894,75 824,37 686,31
Total dépenses 41 999,84 35 172,77 44 961,53
Résultat annuel -1 305,42 -3 593,48 -2 805,03

Parmi les revenus figurent également les 
ventes de BD déjà réalisées, pour environ 
1 800 €.
Concernant les dépenses, environ la moitié 
des frais d’édition de la BD a été versée et 
constitue une dépense exceptionnelle.
Au total, 24 000 € ont été envoyés au Brésil 
au titre de 2022, avec une augmentation de 
la contribution trimestrielle de 5 000 à 6 000 €.
Au bilan, la situation financière de Cepromar 
France est saine et la trésorerie suffisante 
pour continuer les envois de fonds au Brésil.  
Du côté brésilien, le budget en recettes 
et en dépenses s’est élevé à 557 770 R$ 
(~ 104 000 €) en 2022. La contribution de 
Cepromar France (100 280 R$) a représenté 
18 % des recettes. L’essentiel des dépenses 
(340 000 R$) est représenté par des frais de 
personnel. 

DE BELLES ŒUVRES D’ART EN VENTE 
AU PROFIT DE CEPROMAR

Marc Bergère, artiste peintre, ancien élève du Lycée de Laval (où 
il a connu le Père Jean), a fait don de 15 œuvres à Cepromar.
Ce sont des lavis sur papier avec encre noire et de couleur.
Son travail d’artiste est reconnu : il a illustré de nombreux recueils 
de poèmes, et participé à plus de soixante expositions depuis 2002.

Nous vous proposons ces œuvres uniques et originales certifiées 
par l’artiste au prix préférentiel de 30 à 60 euros (dimensions  
15 cm x 21 cm : 30 €, 20 cm x 20 cm : 45 €, 21 cm x 29,7 cm : 60 €).

Un grand merci à Marc pour son geste de soutien à Cepromar ! 

Retrouvez ces œuvres sur notre site internet, 
ou prenez contact au 01 45 47 65 27

Le niveau des dons est en hausse en 2022, avec 40 158,50 € reçus de la 
part de 111 donateurs. Deux dons exceptionnels et plusieurs dons mobilisés 
lors des obsèques de Marc Baney contribuent à cette hausse.
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 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

E-mail :  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Le montant du don vous donne droit à 66 % de réduction
d’impôt dans la limite de 20 % de votre revenu imposable.

PENSEZ AU DON EN LIGNE!
www.cepromar.com

POUVOIR
à envoyer à CEPROMAR - 18, rue du 8 mai 1945 - 94110 ARCUEIL

Je soussigné(e), M ......................................................................
....................................................................................................

donne pouvoir à M ......................................................................
......................................................................................................

pour me représenter à l’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE de CEPROMAR 
FRANCE le 9 mars 2024, à Arcueil et prendre part au vote  
en mes lieu et place.

À.........................................................., le...................................
Signature :
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ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DE CEPROMAR FRANCE
Notre prochaine assemblée générale aura lieu 

le samedi 9 mars 2024 à 9 heures 30

Vous êtes cordialement invité(e) à cette réunion qui se tiendra :
18 rue du 8 mai 1945 à Arcueil (RER B station Arcueil-Cachan).
Ordre du jour :
- Rapport moral 
- Rapport financier 
- Échanges sur la situation au Brésil
- Programme d’action pour 2024
- Renouvellement du conseil d’administration   
Si vous ne pouvez être présent(e) à cette assemblée, n’oubliez 
pas de renvoyer votre pouvoir.

Un numéro pour vous renseigner : 01 45 47 65 27

conseil d’administration 
de cePromar France 

À l’issue de l’assemblée générale, la 
composition du conseil d’administration 
est la suivante : 
Ayrald Barut, Marie-Thérèse Barut, 
Delphine de Almeida, Patrick Duval, 
Jeannine Houdayer, Pascal Maisonneuve, 
Bénédicte Martin, Jacques Martin, 
Stéphanie Martin, Jean-Alexis Mathieu, 
Marie-Camille Mathieu, Roland de Rasilly, 
Henrique Waxin, Jean-Claude Weisz.

Christiane Augé appartenait au cercle 
familial du Père Jean, dont la sœur, 
Marie-Thérèse, avait épousé son oncle 
paternel Jean Barut. Christiane a rempli 
de manière discrète et très efficace 
un rôle clé auprès d’Alain lorsqu’il 
a été pendant douze ans président 
de Cepromar. La maladie a emporté 
Christiane le 16 décembre 2022. Son 
dynamisme, son entrain, sa bonne 
humeur nous manquent. Nous sommes 
de tout cœur, dans la tristesse, avec 
Alain, Pauline, Fanny, Mathilde et leurs 
conjoints.
Marc Baney, qui nous a quittés le 17 
décembre 2022, restera pour toujours 
le compagnon fidèle, inconditionnel 
de l’aventure Cepromar. Avec un sens 
aigu de la convivialité et une immense 
générosité, Marc a organisé nombre 
de rencontres à Verrières-le-Buisson. 
Nous adressons nos condoléances 
à sa famille, que nous remercions 
chaleureusement pour avoir demandé 
au moment des obsèques, plutôt que 
des fleurs, un don pour Cepromar.

Odette Martin, mère de Jean-Yves et 
Jacques, soutien de la première heure 
des entreprises du Père Jean au Brésil, 
n’a jamais cessé son engagement pour 
Cepromar, dont elle fut la secrétaire 
pendant quinze ans. Elle est décédée 
le 7 février 2023, après une vie gran-
dement marquée par l’ouverture et le 
service aux autres. 
André Houdayer évoquait souvent ce 
voyage qui lui a donné à voir, en 2007, 
les réalisations de Cepromar, avec son 
épouse Jeannine, alors secrétaire-ad-
jointe. Il a contribué pendant de nom-
breuses années à la diffusion de notre 
bulletin. Son décès, le 15 mars 2023, 
ne nous fait pas oublier son altruisme 
et sa bonne humeur communicative.
Yves Grias était un ami de jeunesse 
du Père Jean, indéfectible soutien et 
militant de Cepromar. Il y a quelques 
années encore, avant son décès le 
18 avril 2023, Yves était de toutes les 
rencontres, apportant, comme admi-
nistrateur, un concours précieux à la 
vie de l’association. Nous adressons 
nos sincères condoléances à sa famille.

PROJET DE VOYAGE AU BRÉSIL
Un voyage au Brésil se prépare pour fin 
mars 2024.
Le programme, en cours d’élaboration 
avec nos amis brésiliens, aura plusieurs 
centres d’intérêt :
•  Cepromar : rencontre avec les respon-

sables, visite du site, des ateliers et des 
salles de cours. 

•  Parcours historique sur les pas de la 
Ravardière à São Luís et dans l’État du 
Para. 

•  Visites touristiques, dans la ville de São 
Luís et ses environs

Nous espérons que l’édition brésilienne 
de la BD sera prête pour participer aux 
manifestations qui seront organisées pour 
son lancement.
Toutes les informations seront données 
prochainement sur notre site.

CARNET
La fin de l’année 2022 et le début de 2023 ont été particulièrement cruels,  

en enlevant à notre affection plusieurs membres de la famille Cepromar.




